

ECO DE LA CAMPAÑA

ORGANO DE SUS INTERESES

ALMANAQUE

JUEVES 11—Stos. Pio papa, Abundio y Amalia mártires.

VIERNES 12—Stos. Juan Gualberto y Norberto mártir.

SABADO 13—Stos. Anacleto papa y Eugenio.

EXTERIOR.

Noticias de Europa.

Por el vapor «Flamsteed» de Liverpool, de donde salió el 4 de Junio.

Las noticias de que es portador adelantan siete días a las del último paquete.

Lo único notable es respecto a México.

Un telegrama de Nueva York del 1.º de Junio, confirma en parte el fusilamiento de Maximiliano y sus oficiales.

Un despacho de Londres del 4 dice:

Respecto al destino de Maximiliano, el Lord asunó anoche al parlamento que no habrá venido ningún informe oficial sobre su captura o muerte.

Sospecha que los despachos para el «Foreign Office» hayan sido interceptados, pues no han sido remitidos.

La «Gaceta Oficial» de Viena, dice que el gobierno austriaco ha recibido despachos de su representante en Washington, de 31 de Mayo, asegurando que Escobedo tomó a Querétaro el quince y Maximiliano fue capturado incondicionalmente.

El emperador de Rusia estaba en París. Por las calles era recibido con los gritos de Viva Polonia! y todo uniforme ruso excitaba al pueblo parisense a vivir por Polonia.

El rey de Prusia y Bismarck partían el 4 para París, acompañados de varios personajes.

Existe esperado en París Muley-Abbas, hermano del emperador de Marruecos.

Un decreto del Czar anuló todas las causas políticas pendientes con respecto a Polonia.

Los clérigos católicos obtuvieron permiso para volver al país.

La reina Isabel dejará a Madrid el 20 de Junio.

Villamarina propuso semioscialmente al gobierno Pontificio ocupar sus provincias por tropas italianas para estirpar el brigandage, y preservarlos de tentativas del partido de aciencia.

Antonelli rechaza eso.

TEATRO DE LA GUERRA

Tuyutí.

Julio 4 de 1867,

(A las 2 de la tarde.)

Mi querido Redactor:

Como es muy fácil que ahí lleguen

grandes noticias, por que hoy recibieron orden algunos cuerpos de estar listos a primer orden, me apresuro a comunicarle lo que hay, en el interés de que los lectores de «La Nación» no sean embajados por los fabricantes de mentiras.

Se trata pues de mandar algunas fuerzas para el General Osorio, a fin de formarse el 1er. Cuerpo de Ejército, y si no es posible, también de un gran reconocimiento sobre el campo enemigo.

El general Osorio ya está muy cerca de aquí y el Vizconde de Porto Alegre ya se halla aquí en Tuyutí cuyo mando asumirá mañana.

Aun cuando hay cosas que no pueden asegurarse, yo soy de opinión que ningún ataque serio, ninguna operación decisiva se llevará a cabo antes de la llegada de las tropas argentinas, que deben embarcarse en el Rosario.

No creo que después de esta misiva, pueda seguir ninguna otra, pues el vapor está zarmando; así le recomiendo que esté de prevención con las noticias que puedan mandar de Corrientes.

S. S. y amigo—
M. A. de Matto.

PRENSA NACIONAL.

El proceso.

El levantado sobre el atentado habido en Montevideo, ha sido elevado al Gobierno por el jefe político con la nota siguiente:

«Departamento de Policía.

Exmo. señor:

Tengo el honor de elevar original a V. E. la sumaria información que se ha levantado por mi orden, para descubrir el horrendo crimen que se proyectaba para hacer desaparecer la casa de Gobierno, y atentar así contra la vida de sus miembros.

El resultado de esa información convencerá a V. E. de que no fué ligera la Policía al ordenar que se levantase la mencionada información.

El crimen intentado está puesto en evidencia.

Le es grato al infrascrito manifestar a V. E. a quien felicita al mismo tiempo, que merced a los elevados sentimientos humanitarios y patrióticos del Sr. D. Guillermo Haustorfer, de nación alemana, y de profesión artística, no menos que a la diligencia del Sr. Honoré, gerente del Club Estadounidense, debió el infrascrito la excelente noticia que dió por resultado descubrir el crimen y aprehender a sus perpetradores; lamentando, sin embargo, que su principal autor é instigador D. Eduardo Bertran,

haya escapado de la persecución que le hace la policía, no obstante haberse tomado las medidas necesarias a efecto de que sea aprehendido en cualquiera de los departamentos de la República por donde pueda hacer su tránsito.

Al terminar esta nota, no le es posible prescindir al infrascrito de recomendar a la consideración del Gobierno la eficaz actividad que han desplegado todos los empleados de su dependencia, muy especialmente al Sr. Comisario de órdenes, sargento mayor D. Camilo Carrasco; al comandante de serenos, Bartolomé Quinteros, los vigilantes y demás empleados de su dependencia que se contrajeron con el mayor estímulo al descubrimiento de las existencias del crimen.

No ha sido menos eficaz la importante cooperación prestada al mismo efecto por el Sr. Coronel D. Fortunato Flores y los Sres. Oficiales de su cuerpo.

El Sr. ingeniero D. Tomás Havers, a quien el infrascrito, con autorización superior, comisionó oportunamente, rindió importantes servicios procediendo a la investigación y reconocimiento de la proyectada mina; y ha ofrecido presentar el informe respectivo.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Montevideo, Junio 3 de 1867.

José C. Bustamante.

Exmo. Sr. Ministro de Gobierno etc.

La máquina de los conspiradores.

Dice la Tribuna de Montevideo:

El apatato de que se proponían servirse los conspiradores para la explosión de la mina, formada con seis arrobas de pólvora para barrenos, es una lobina inventada por Ruhmford y conocida muy vulgarmente con el nombre de multipliácler eléctrico.

Es este el aparato más eficaz para dinamizar (aumentar la fuerza) la corriente eléctrica y para obtener la centella por medio de las pilas en las cuales la corriente se engendra.

Se emplea muy comúnmente en el arte militar para hacer estallar las minas y en las industrias mineralógicas.

La lobina, sea el aparato se pone en acción por la influencia de cuatro pequeñas pilas (pequeño modelo) del sistema de Bunsen.

Cerca del aparato se encontró en botellas separadas el ácido sulfúrico y el ácido nítrico, líquidos indispensables para poner en acción las pilas.

Los conductores (así se llaman unos alambres de cobre que sirven para transmitir a distancia la corriente eléctrica) estaban envueltos o forrados en guta-percha, de modo que podían atravesar hasta por medio del agua sin que se interrumpiese la electricidad y se desperdiciase; los que debían atravesar un caño maestro.

La lobina, es pequeña y aproximadamente del tamaño de las muchas que existen en Montevideo y se hallan en venta en la acreditada casa del señor Morin para los experimentos de luz eléctrica con los tubos de Heisler.

Sin embargo de su tamaño muy

reducido la lobina, de los conspiradores puede producir una centella de 2 milímetros a la distancia de cien varas para la explosión que se proponían, basta una centella de medio milímetro, así es que ellos podían obrar impunemente prolongando el hilo conductor a distancia de cuatrocientas varas.

El aparato en cuestión fué examinado primeramente por nuestro amigo el señor don Mario Isola, que remitió al señor jefe político un informe detallado, que fué seguido por el del Sr. Lettson igualmente perito en estas materias, al cual se dirigió el señor Gobernador para conocer la opinión de los ingenieros ingleses.

Sabemos también que el Sr. Oldham, gerente del Telégrafo Eléctrico, debe igualmente pasar un informe dando su opinión sobre ese aparato y la intensidad de la corriente que en él se despliega.

Discurso pronunciado por el general Flores contestando al Coronel Magariños, con motivo de la felicitación que le hizo la clase militar.

«Coronel Magariños:

«Agradezco las felicitaciones que a su nombre y en el de la clase militar que lo acompaña me acaba de hacer. Se las agradezco desde el fondo de mi alma conmovida por esta nueva prueba de adhesión.

«No he de confundir, no, entre mis más fieles servidores y los verdaderos amigos de la causa de la libertad por que hemos peleado, al hijo y correligionario político desnaturalizado que ha atentado contra la vida de uno de los defensores de la patria. Es una negra ingratitud que clama contra las glorias de los hombres de un partido que ha sabido levantarse tan alto por su moralidad, por sus virtudes, por su valor; pero que hacer.....

«Si contra mí solo se hubiera preparado y descargado el golpe que nos amenazaba, nada me hubiera importado. ¿Qué me importa la vida, cuando la he jugado tantas veces en medio de los campos de batalla, entre ustedes mismos, mis amigos, que me han ayudado a reconquistar la libertad y los derechos, conquistados por nuestros enemigos?

«Si en el medio de la calle, de una puñalada, con un revolver me hubieran muerto no lo hubiese sentido; pero así, por los medios de que han querido valerse, que la humanidad, la civilización y la moral repreban.... así es indigno. Cómo ha de ser..... Me estaba reservada esta nueva prueba. Sé que cuento con vd.; con su fidelidad, con su cariño. Mi enredo es la felicidad de la patria. Coronel, yo le agradezco esta prueba de adhesión de vd. y de todos cuantos le acompañan.

«Gracias, señores. «He dicho.»

JUEVES 11 de Julio de 1867.

EL ECO DE LA CAMPAÑA

11 DE JULIO DE 1867

DE REDACCION.

Por falta de espacio—No habiendo llegado aun los operarios que esperamos, tenemos que seguir dando el "Eco" en una hoja sola; esto nos obliga a retirar nuestro editorial y cronica por falta de espacio y para dar lugar al cumulo de noticias importantes recibidas de varias partes.

Hallazgo—Nos aseguran que los Srs. Ingenieros Muraclioni y Peraldi han descubierto una mina de carbon de piedra en el campo del Sr. Pando en la sección del Rosario. Los trabajos que están practicando y las varias capas que ya se han extraído, prometen el mejor resultado.

Nos felicitariamos de que obtubieren un éxito feliz, pues esto sería una riqueza mas para el Departamento, y cuya explotación aumentaría su importancia mercantil.

Buen remedio—Parece que el Instituto de Instrucción Pública ha autorizado á la Comisión Vecinal del Carmelo, para buscar un preceptor que desempeñe aquella escuela; en razón de que el Sr. Cedron que esta había mandado, no ha querido aceptar el puesto.

Ese es el mejor remedio que puede adoptar el Instituto, para q las escuelas no estén vacantes mucho tiempo con perjuicio de la educación pública.

Funerales—Los amigos del Coronel Arroyo en el Carmelo, van á costear unos funerales por el alma del finado. Es una nueva prueba del aprecio que se había captado en el Departamento el valiente Coronel Arroyo.

T. Deum—El Domingo se va á celebrar una misa con Te-Deum en acción de gracias al todo Poveroso por haberse salvado el Gobierno y parte de la población de Montevideo de la explosión de la mina, preparada por los conspiradores del orden público.

La Comisión Extraordinaria y el Sr. Cura Dr. Irasusta están de acuerdo para este acto.

El pueblo será invitado a concurrir á él.

M. O.

NOTICIAS GENERALES.

Buena administracion

Mucho celebramos la honorifica resolución recaída en la cuenta anual del departamento de la Florida, en la que aparece un excedente de 3.038 pesos, al cual según datos fidedignos, deben agregarse 2,000 que entregará mañana personalmente el apreciable Jefe Político comandante D. Doroteo Ericiso y una existencia en el Banco con la cual asciende el total á trece mil doscientos pesos.

Los presos—Continúan presos habiendo sido trasladados á la Policía los que estaban en el cuartel Libertad, el General Suárez, los mayores Bergara y Mancini, los ciudadanos D. Ramón Marques y D. Fernando Torres.

Ver y creer—Por orden de la autoridad se ha sacado el empedrado y la capa de tierra que cubría la obra subterránea, á fin de que todos pue-

dan convencerse por sus propios ojos de la extensión y dirección de la misma.

—Llegaron a Montevideo los jefes políticos de Maldonado, Mercedes y Florida.

—El Juez del Crimen en Montevideo trabaja activamente en tomar declaraciones á los arrestados por el último complot.

Aparecerá—Creemos poder asegurar que el 15 del actual aparecerá *El Nacional*, diario político de la mañana redactado por D. Isaac de Tezanos. Se publicará por la Imprenta Oriental.

Fray Bentos—Esta muy adelantada la construcción del muelle de Fray Bentos cuyo costo se estima en 1,600 pesos.

Esta obra ha sido emprendida con los fondos reunidos entre el vecindario pero como estos no alcanzaran para terminarla confia en el auxilio del Gobierno que sin duda no lo negará.

EL TELEGRÁFO ELÉCTRICO—La línea telegráfica va á ser aumentada dentro de pocos días entre Canelones, Santa Lucía y el Rosario Oriental ademas de San José y esta ciudad donde ya existe.

Nos complacemos en anunciar esta próxima mejora segun los informes que tenemos de buen origen; que va á ponernos en comunicación telegráfica con esos puntos lo que interesa sin duda á nuestro comercio.

Mete bulla—La prensa de Entre-Ríos se ha apoderado con interés del artículo del Dr. Don Juan Carlos Gómez que conocen ya nuestros lectores sobre la expulsión del diputado Ocampo. Un periódico de la Concepción lo comenta y declara que el autor es el Girardín oiente.

El Río Paraná—Son bastante más los informes que hemos obtenido sobre la posición en que se encuentra dicho vapor, barado en el arroyo de la China.

No tuvieron éxito los esfuerzos que hizo el *Villa del Salto* para sacarlo, rompiendo una cadena y un grueso cable.

El Goettlogon—En breves días tendremos en nuestras aguas á este vapor de guerra francés.

Si damos crédito al *Siecle de Paris*, recibió órdenes de apresurar su armamento en Cherburgo, porque viene en misión al Río de la Plata.

Este buque es comandado por el teniente de navio Sr. Didot.

—El *Journal du Harre* anuncia que, en caso de no dar resultado el ataque proyectado contra los paraguayos, el ministro de los Estados Unidos insistirá con gran empeño en sus proposiciones de mediación.

Buenos Ayres.

Ayer llegó á esta ciudad el Coronel Regules, Capitán del Puerto de Montevideo, en misión del General Flores, según nos asegura para recabar del Gobierno que librara orden de prisión contra Eduardo Beltrán que se ha anunciado hallarse en esta capital.

Parece que efectivamente ha sucedido así.

—A Beltrán lo busca la Policía. Varias casas de aquí fueron registradas.

Se libraron órdenes para campaña y Santa Fé para tomarlo.

Se cree que del Rosario siguió al Paraná.

—Un telegrama de Montevideo vino ayer anunciaba estar á la vista de aquel puerto varios buques grandes de guerra, que se suponían fueran la Escuadra Española.

El vapor llegado hoy no nos ha confirmado lo suposición del correspondiente.

—Ayer se embarcó en el vapor *Luzan* con destino al Rosario el Sr. Ministro de la guerra Coronel Martínez.

Nos dicen que va á activar la marcha al Ejército de los contingentes que deben llegar del interior.

—Dice las Noticias.

En este momento, llega á nuestro puerto el vapor *Cisne* con procedencia del ejército.

Según nos aseguran los oficiales llegados en él el ejército se ponía en marcha hacia la derecha á su salida del campamento, y la escuadra había recibido la orden de subir hasta Iluama aunque fuera necesario dejar en el camino la mitad de los buques.

La persona que nos trasmite esta noticia, es de toda circunspección lo que nos hace creer que los acontecimientos de mayor importancia van á tener lugar en breve.

AVISOS NUEVOS.

AL PÚBLICO

Teniendo que pasar á Europa, subílico á las personas que tengan cuentas pendientes con mí, ocurrirán la brevedad posible á mi domicilio a cancelarlas.

Colonia Julio 10 de 1867.

Antonio Orfia.

IMPORTANTE

Se venden cuatrocientas ovejas al barril de buena clase, el que se interese puede dirigirse a D. Antonio Caldeiro, almacén del Sr. Riveros.

J. 16.3 p.

AVISO

La persona que se interese en comprar una mesa de villa y todos sus útiles correspondientes en el mejor estado: ocurra en la calle Principal frente á lo de Don Francisco Avella, a cualquiera hora del día que encontrará con quien tratar. Se vende en razón de no poderle atender su dueño por enfermedad. La persona que lo compre puede dejarlo en el mismo lugar, pues la casa donde está se alquila también por un precio modico.

J. 16.3 p.

AVISO JUDICIAL

Don Francisco Gibbs, previos los requisitos legales ha sido autorizado para ejercer el oficio de rematador público en todo el territorio del Estado.

Lo que haga saber al público de mandato del señor Juez L. de Comercio.

Montevideo, Julio 14 de 1867.

Félix de Lizarza,

escritor público y de comercio.

Año I. - núm. 90

COMPAÑIA TELEGRÁFICA

DEL

RIO DE LA PLATA

Se cobrará por cada mensaje de 10 palabras 2 pesos mln. y por 10 mas 3 ps.

La oficina estará abierta los días de semana desde las 8 hasta las 7 de la tarde, y los Domingos y fiestas, desde las 9 a 10 de la mañana y de 5 a 6 de la tarde.

Colonia Abril 14 de 1867.

Guillermo C. Heritage.

COMISION DE SEGURIDAD DE LA E. A.

AVISO

Quedando establecida desde la semana entrante la limpieza pública por medio de carros municipales, se avisa al vecindario que deberá está hacerse del modo siguiente. Los Lunes, Miércoles y Viernes la parte norte de la ciudad, estableciendo por límite la plaza principal; y los martes, jueves y sábados la parte sur.

Los vecinos sacarán en esos días los residuos de la limpieza de sus casas, en cajones adoptables como para que los encargados de hacer quella puedan vaciarlos en los carros.

Es absolutamente prohibido sacar las basuras á la calle en otros días que los señalados; y los contraventores á esta disposición sufrirán la pena establecida en los edictos policiales en vigencia.

AVISO

Se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir para enseñárselos el arte Tipográfico. Se tomarán bajo trámite para darlos listos en un término dado.

Los padres ó tutores que quieran aprovechar de darle un arte á sus hijos ó pupilos, pueden dirigirse á esta imprenta que encontrarán con quien arreglarse.

F. RIVAL CORREDOR DE NÚM.

EN MONTEVIDEO

47--MISIONES--47

Avisa á quien corresponda que está exclusivamente encargado por varias ensas introducторas á venta por mayor de todo cuanto pertenece al ramo de albañilería, así como

TEJAS

de varias marcas.

BALDOSAS

de varias clases.

LADRILLOS

buenos y de otros.

TIERRA ROMANA

de varias marcas.

CAÑOS de BARRO

é infinitud de otros artículos.

ADEMAS

se encarga de sus especies.